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Актуальные вопросы 
безопасности на транспор-
те вызывают особое внима-
ние, поддерживаемое и на го-
сударственном уровне. В этой 
ситуации очень важно уметь 
их конструктивно обсуждать 
и находить целесообразные 
решения. Своими впечатле-
ниями о форуме поделились 
делегаты УрГУПС: 

Проректор по учебной 
работе, к.т.н. Е.А. Ма-
лыгин:
Форум, на котором собра-

лись представители всех ви-
дов транспорта, состоял из 
двух частей  – секционные 
круглые столы с выступле-
ниями участников форума и 
пленарное заседание с участи-
ем премьер-министра России 

актуально

Там хорошо, где мы есть
8 ноября 2011 года в Новосибирске состоялся Всероссийский форум транспорт-

ников. В конференции приняли участие Председатель Правительства Россий-
ской Федерации Владимир Путин, заместитель Председателя Правительства РФ 
Сергей Иванов, Министр транспорта Игорь Левитин, руководители других фе-
деральных органов исполнительной власти в области транспорта, дорожного и 
коммунального хозяйства, транспортной безопасности и безопасности дорож-
ного движения, а также представители заинтересованных органов местного са-
моуправления и общественных организаций.

В.В. Путина и всех руководи-
телей транспортных ведомств 
и министерств.

В связи с тем, что фор-
мирование участников сек-
ций велось по отраслево-
му принципу, наша делега-
ция обсуждала только про-
блемы научного и кадрового 
обеспечения транспортно-
го комплекса. Конечно, хо-
телось бы узнать проблемы 
и других участников едино-
го транспортного комплекса. 
С удовлетворением отмечаю, 
что это удалось реализовать 
на пленарной части форума, 
где основным выступлени-
ем был доклад В.В. Путина. 
В его выступлении было хо-
рошо представлено то, чего 
удалось достигнуть и то, что 
сдерживает процесс интегра-

ции и развития транспортно-
го комплекса. Хорошее зна-
ние проблем транспорта, на-
личие чёткой программы их 
устранения, открытость – всё 
это присутствовало в высту-
плении главы нашего прави-
тельства. 

Очень понравился демо-
кратичный стиль проведе-
ния форума. В зале в одном 
ряду сидели машинисты ло-
комотивов и первый вице-
премьер А. Иванов, водите-
ли и руководители предпри-
ятий, президент ОАО «РЖД» 
и начальники железных до-
рог, губернатор Новосибир-
ской области и Герой России 
полярник А.Н. Чилингаров. 
Понравился свободный, пря-
мой диалог премьера и уча-
стников форума, продолжав-
шийся более трёх часов.

К.т.н., старший пре-
подаватель кафед-
ры «Мосты и транс-
портные тоннели» 
Д.Н. Смердов: 
В 2008 году в Новоси-

бирске проводилось подоб-
ное мероприятие. В то время 
я работал в СГУПС. Тогда, 
как и в этот раз, в конферен-
ции участвовал В.В. Путин, 
и был подписан стратегиче-
ский план развития транспор-
та до 2030 года. И вот, спус-
тя три года, я снова в соста-
ве делегации УрГУПС. В об-
щей сложности прошло семь 
круглых столов по всем видам 
транспорта. Были услышаны 
из уст коллег-транспортни-
ков мнения о нашей отрасле-
вой политике. Они говорили 
не только о проблемах, но и о 
достижениях. Сложилось впе-
чатление, что у нас не все так 
плохо, как многие считают: 
транспорт России развивает-

ся! Оптимально вкладывают-
ся средства и решаются про-
блемы, возникающие в сфере 
транспорта. 

Директор НИЧ, к.т.н., 
доцент кафедры «Путь 
и ж.д. строительство» 
Дмитрий Алексеевич 
Брусянин:
В таких мероприятиях 

мне нравится то, что идет не-
посредственный диалог вла-
сти и бизнеса – не через мон-
таж, какой мы видим по те-
левидению, а «вживую». На 
съезде поднимались серьез-
ные вопросы, в частности: 
тарифы на железнодорожные 
перевозки, порожние пробеги 
подвижного состава, вагонов, 
проблемы, которые были вы-
явлены при реформировании 
железнодорожного транспор-
та. Мне понравилась позиция 
председателя правительства 
РФ Владимира Владимирови-
ча Путина, который выступил 
на пленарном заседании кон-
ференции. 

Вторая цель моей поезд-
ки — знакомство с Новоси-
бирским университетом пу-
тей сообщения. Поскольку 
сейчас мы совместно с пред-
ставителями этого универ-
ситета проводим испытания 
с железобетонными балка-
ми, было важно увидеть воз-
можности СГУПСА в области 
испытаний, усиления искус-
ственных сооружений, в том 
числе мостов.

Дарья Логунова, аспи-
рант кафедры «Эконо-
мика транспорта»:
Я была участником седь-

мого круглого стола «Взаимо-
действие власти и бизнеса по 
кадровому обеспечению мо-
дернизации транспортного 
комплекса», на котором рас-
сматривались вопросы раз-
личных предприятий всех ви-
дов транспорта, было уделе-
но внимание проблемам сту-
дентов и аспирантов, обучаю-
щихся в университетах.

Доклады участников кон-
ференции были интересны и 
содержательны. Информа-
ция, которую я там получи-
ла, несомненно, пригодится 
мне в дальнейшем при напи-
сании кандидатской диссер-
тации. 
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С докладами на съезде выступили 
председатель Совета Федерации Рос-
сии В.И. Матвиенко, министр транспор-
та Российской Федерации И.Е. Левитин, 
президент ОАО «РЖД» В.И. Якунин. 
В масштабном мероприятии участвова-
ла и делегация Свердловской железной 
дороги: начальник Свердловской желез-
ной дороги А.Ю. Миронов, председатель 
«Дорпрофсожа» Свердловской железной 
дороги А.П. Гаращенко, ректор УрГУПС 
А.Г. Галкин.

29 ноября в актовом зале УрГУПС 
приветствовали сотрудников, препо-
давателей и студентов вуза делегаты II 
Железнодорожного съезда – председа-
тель «Дорпрофсожа» Свердловской же-
лезной дороги А.П. Гаращенко и ректор 
УрГУПС А.Г. Галкин. 

Александр Геннадьевич рассказал о 
состоявшемся съезде: «Два дня оказа-
лись очень насыщенными. Всего было 
4 секции и одно пленарное заседание. 
К примеру, в секции «Системообразую-
щее значение железнодорожного транс-
порта» внимание отводилось Таможен-
ному Союзу и единому экономическому 
пространству, преимуществам железно-
дорожного бизнеса. Мы с вами на себе 
уже ощущаем реализацию Таможенного 
Союза и чувствуем расширение эконо-
мического пространства – в наших ря-

Прогресс налицо
18–19 ноября в Москве состоялся II Железнодорожный съезд, органи-

зованный ОАО «РЖД». В течение двух дней делегаты съезда обсуж-
дали стратегические цели развития российских железных дорог в кон-
тексте обеспечения социально-экономических интересов государства 
и удовлетворения растущих потребностей экономики в грузовых и пас-
сажирских перевозках, направления повышения эффективности желез-
ных дорог, внедрение инноваций.

Делегаты II Железнодорожного съезда в Москве: 
ректор УрГУПС А.Г. Галкин и председатель 
«Дорпрофсожа» Свердловской железной дороги 
А.П. Гаращенко

дах есть студенты, которые являются 
представителями соседних государств. 
Создание единой информационной и 
тарифной среды в рамках интеграции, 
координация проектов и программ раз-
вития на международном уровне, сба-
лансированное развитие международ-
ных транспортных коридоров, строи-
тельство новых железнодорожных уча-
стков, переключение объема перевозок 
на железнодорожный транспорт – это 
далеко не весь круг актуальных вопро-
сов, задач и перспектив, рассматривае-
мых в данной секции». А.Г. Галкин по-
делился и планами о перспективном 
развитии высокоскоростного движе-
ния (в частности – строительство ма-
гистрали, соединяющей Екатеринбург 
и Москву), инициатором которого яв-
ляется губернатор Свердловской облас-
ти и выпускник УрГУПС А.С. Мишарин. 
Председатель «Дорпрофсожа» Сверд-
ловской железной дороги А.П. Гаращен-
ко отметил, что съезд прошел на высо-
ком уровне: «Все эти задачи, которые 
будут реализовываться, дадут нам воз-
можность совершенно по-другому стро-
ить технологию на железнодорожном 
транспорте», обратил внимание на то, 
что делегация от Свердловской желез-
ной дороги «была самой многочислен-
ной не только по количеству участни-

ков, но и по качеству состава», призвал 
присутствующих «проникнуться гор-
достью за свой университет и за Сверд-
ловскую железную дорогу», на которую 
выпускники УрГУПС устраиваются по 
окончанию вуза. 

Делегаты съезда не только подели-
лись своими впечатлениями – они рас-
сказали о ближайших перспективах раз-
вития железнодорожного транспорта в 
России и ответили на интересующие во-
просы. 

Анастасия Мехонцева

Президент ОАО «РЖД» В.И. Якунин

Участники II Железнодорожного съезда в Москве
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ПРИКАЗ
О единовременном увеличении академической 

стипендии, назначении стипендии и материальном 
стимулировании

В соответствии с Положением о стипендиальном обеспе-
чении и других формах материальной поддержки студентов, 
аспирантов и докторантов УрГУПС (п. 8.2, 8.3) и Положени-
ем «О стимулировании деятельности работников государст-
венного образовательного учреждения высшего профессио-
нального образования «Уральский государственный универ-
ситет путей сообщения»

ПРИКАЗЫВАЮ:

1. Отменить с 01.11.2011 действие приказов № 39-н от 
22.02.2011 «О единовременном увеличении академической 
стипендии, назначении стипендии и материальном стимули-
ровании» и № 400-н от 26.09.2011 «О внесении изменений в 
приказ № 39-н от 22.02.2011 года».

2. Установить единовременное увеличение академической 
стипендии студентам за научную деятельность с 01.11.2011 г. 
по 31.12.2011 г.:
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Публикация научных работ

1 Публикация статьи 
во внутривузовском 
издании (сборник ка-
федры, факультета, 
университета)

Единовре-
менно 825

Единовре-
менно 275

Электронный вари-
ант статьи; ксероко-
пия опубликован-
ной статьи; пред-
ставление заведую-
щего кафедрой

2 Публикация статьи в 
межвузовском жур-
нале, сборнике

Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 550

3 Публикация статьи 
в издании из спи-
ска ВАК

Единовре-
менно 2200

Единовре-
менно 715

Участие с докладом в конференции

4 Региональная Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 715

Программа конфе-
ренции; доклад на 
кафедре по резуль-
татам конференции 
с приглашением на-
учного общества 
через ОНТИ; мате-
риалы доклада

5 Всероссийская Единовре-
менно 2200

Единовре-
менно 715

6 Международная 
(проводимая на тер-
ритории РФ)

Единовре-
менно 3850

Единовре-
менно 1100

7 Международная (за 
рубежом)

Единовре-
менно 3300

Единовре-
менно 1100

8 Кафедральная кон-
ференция по итогам 
производственной 
практики

Единовре-
менно 330

Единовре-
менно 110

Программа конфе-
ренции; представ-
ление заведующего 
кафедрой

9.1 Внутривузовская на-
учно-практическая 
конференция (меж-
кафедральная, меж-
факультетская)

Программа конфе-
ренции; представ-
ление заведующего 
кафедрой

– участие с докладом Единовре-
менно 550

Единовре-
менно 165

– 1 место за выступ-
ление с докладом;

Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 550

– 2 место за выступ-
ление с докладом;

Единовре-
менно 1100

Единовре-
менно 440

Публикуем материалы из приказов о повышении 
стимулирующих выплат аспирантам, докторан-

там, студентам и их научным руководителям.

– 3 место за выступ-
ление с докладом;

Единовре-
менно 825

Единовре-
менно 330

9.2 Кафедральная на-
учно-практическая 
конференция (по 
дисциплинам ка-
федр)

Пограмма конфе-
ренции; представ-
ление заведующего 
кафедрой

– участие с докладом Единовре-
менно 330

Единовре-
менно 110

– 1 место за выступ-
ление с докладом;

Единовре-
менно 1100

Единовре-
менно 440

– 2 место за выступ-
ление с докладом;

Единовре-
менно 825

Единовре-
менно 330

– 3 место за выступ-
ление с докладом;

Единовре-
менно 550

Единовре-
менно 220

Изобретательская деятельность

10 Получение акта вне-
дрения

Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 550

Ксерокопии акта 
внедрения, свиде-
тельсва о регистра-
ции патента, заявки 
на изобретение

11 Свидетельство о ре-
гистрации программ-
ного продукта

Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 550

12 Получение патента Единовре-
менно 3300

Единовре-
менно 1100

13 Подача заявки на 
изобретение и полез-
ной модели

Единовре-
менно 1100

Единовре-
менно 330

Участие в конкурсе

14 Получение личных 
грантов в областных, 
региональных кон-
курсах

Единовре-
менно
до 1100 

Единовре-
менно
до 330

Ксерокопии доку-
ментов, подтвер-
ждающих получе-
ние гранта

15 Получение личных 
федеральных грантов

Единовре-
менно до 
2200

Единовре-
менно до 
715

16 Получение на внут-
ривузовском конкур-
се научных работ

Ксерокопии свиде-
тельства участника 
или диплома

– свидетельства уча-
стника

Единовре-
менно 880

Единовре-
менно 330

– диплома или дру-
гих поощрений за 1 
место

Единовре-
менно 2750

Единовре-
менно 880

– диплома или дру-
гих поощрений за 2 
место

Единовре-
менно 2200

Единовре-
менно 715

– диплома или дру-
гих поощрений за 3 
место

Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 550

17 Представление доку-
ментов на участие во 
всероссийских, ме-
ждународных кон-
курсах, на получение 
грантов, именных 
стипендий

Единовре-
менно 1100

Единовре-
менно 330

Ксерокопии доку-
ментов, заявок на 
участие

18 Победа на кафед-
ральном конкур-
се (индивидуальный 
зачет):
– за 1 место

– за 2 место

– за 3 место

Единовре-
менно 
1100
Единовре-
менно
825
Единовре-
менно
550

Единовре-
менно
385
Единовре-
менно
275
Единовре-
менно
165

Представление за-
ведующего кафед-
рой, программа 
конкурса

>>
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19 Победа на кафед-
ральном конкурсе 
(командный зачет):
– за 1 место:
– капитану команды

– за 2 место:
– капитану команды
– членам команды

– за 3 место:
– капитану команды
– членам команды

Едино-
времнно
1100
550
Единовре-
менно
815
385
Единовре-
менно
550
220

Едино-
времнно 
385
275
Едино-
времнно
275
165
Единовре-
менно
165
110

Представление за-
ведующего кафед-
рой, программа 
курса

20 Победа на внутриву-
зовской олимпиаде:

Ксерокопии про-
токолов заседаний 
проверочных ко-
миссий

– за 1 место Единовре-
менно
1100

Единовре-
менно 
385

– за 2 место Единовре-
менно 825

Единовре-
менно
275

– за 3 место Единовре-
менно 550

Единовре-
менно 165

21 Победа во внешних 
олимпиадах:

Ксерокопии дипло-
ма, свидетельств 
или других доку-
ментов о побе-
де или участии в 
олимпиаде; пред-
ставление заведую-
щего кафедрой

– за 1 место Единовре-
менно 
2200

Единовре-
менно
825

– за 2 место Единовре-
менно 1650

Единовре-
менно 
550

– за 3 место Единовре-
менно 
1100

Единовре-
менно
385

Получение свиде-
тельства участника

Единовре-
менно 825

Единовре-
менно 220

22 Получение дипло-
ма, свидетельства и 
других поощрений 
на областных, регио-
нальных конкурсах 
научных работ

Единовре-
менно 3300

Единовре-
менно 1100

Ксерокопия дипло-
ма, свидетельст-
ва или других до-
кументов о поощ-
рении

23 Получение дипло-
ма, свидетельст-
ва и других поощ-
рений на всероссий-
ских и международ-
ных конкурсах науч-
ных работ

Единовре-
менно 4400

Единовре-
менно 1430

24 За результаты техни-
ческого творчества в 
студенческих науч-
ных коллективах

Единовре-
менно до 
4950

Единовре-
менно до 
1650

Представление ру-
ководителя студен-
ческого научного 
коллектива

Работа по госбюджетной НИР

25 Участие в НИР по 
госбюджетной те-
матике

1650 рублей 
в месяц

550 рублей 
в месяц

Представление за-
ведующего кафед-
рой

2 . Установить выплату стимулирующего характера руко-
водителям научной деятельности студентов с 01.11.2011 г. по 
31.12.2011г.:

№
 п

/п

Р
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од

ст
во

 н
а-

уч
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й 
ра
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й 
ст

уд
ен
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ел
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ин
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ы

 с
ти

м
ул

и-
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ю
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о 

ха
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к-
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ра
, р

уб

О
сн

ов
ан

ие

Публикация научных работ 
(в соавторстве со студентами или только руководство)

1 Публикация статьи во 
внутривузовском из-
дании

Единовременно 1100 Электронный ва-
риант статьи; ксе-
рокопия опубли-
кованной статьи; 
представление за-
ведующего ка-
федрой

2 Публикация статьи в 
межвузовском журна-
ле, сборнике

Единовременно 3850

3 Публикация ста-
тьи в издании из спи-
ска ВАК

Единовременное 4950

Участие студентов с докладом в конференции

4 Региональнальная Единовременно 2750 Программа конфе-
ренции; доклад на 
кафедре по по ре-
зультатам конфе-
ренции с пригла-
шением научно-
го общества через 
ОНТИ, материалы 
доклада; представ-
ление заведующе-
го кафедрой

5 Всероссийская Единовременно 3850

6 Международная (на 
территории РФ)

Единовременно 4950

7 Международная Единовременно 4950

8.1 Внутривузовская на-
учно-практическая  
конференция (межка-
федральная, межфа-
культетская)

Программа конфе-
ренции; представ-
ление заведующе-
го кафедрой

– участие студента с 
докладом

Единовременно из рас-
чета:
3 часа на один доклад

– 1 место за выступле-
ние с докладом

Единовременно 1650

– 2 место за выступле-
ние с докладом

Единовременно 1100

– 3 место за выступле-
ние с докладом

Единовременно 825

8.2 Кафедральная науч-
но-практическая кон-
ференция по дисцип-
линам кафедры

Единовременно из расче-
та: 1 час на 1 доклад

Программа конфе-
ренции; представ-
ление заведующе-
го кафедрой

9 Кафедральная кон-
ференция по итогам 
производственной 
практики

Единовременно из расче-
та: 0,2 часа на 1 доклад

Программа конфе-
ренции; представ-
ление заведующе-
го кафедрой

Изобретательская деятельность

10 Получение акта вне-
дрения (в соавторст-
ве со студентом или 
только руководите-
лем)

Единовременно 550 Ксерокопия акта 
внедрения, свиде-
тельства о регист-
рации, патента, за-
явки на изобре-
тение

11 Свидетельство о реги-
страции программно-
го продукта (в соав-
торстве со студентом 
или только руководи-
телем)

Единовременно 550

12 Получение патента (в 
соавторстве со студен-
том или только руко-
водство)

Единовременно 4950

13 Подача заявки на изо-
бретение и полезной 
модели (в соавторст-
ве со студентом или 
только руководство)

Единовременно 550

Участие студентов в конкурсе

14 Получение личных 
грантов в областных, 
региональных кон-
курсах

Единовременно 2200 Ксерокопии доку-
ментов, подтвер-
ждающих получе-
ние гранта

Получение личных 
федеральных грантов

Единовременно 2750

15 Представление доку-
ментов на участие во 
всероссийских, ме-
ждународных кон-
курсах, на получе-
ние грантов, именных 
стипендий

Единовременно 1100 Ксерокопии доку-
ментов, заявок на 
участие

>>
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16 Получение на внутри-
вузовском конкурсе 
научных работ

Ксерокопии сви-
детельства участ-
ника и диплома

– свидетельства уча-
стника

Единовременно 550

– диплома или других 
поощрений за 1 место

Единовременно 2750

– диплома или других 
поощрений за 2 место

Единовременно 2200

– диплома или других 
поощрений за 3 место

Единовременно 1650

17 Получение диплома, 
свидетельства и дру-
гих поощрений на об-
ластных, региональ-
ных конкурсах науч-
ных работ

Единовременно 3850 Ксерокопии ди-
плома, свидетель-
ства или других 
документов о по-
ощрении

18 Получение диплома, 
свидетельства и дру-
гих поощрений на 
всероссийских и меж-
дународных конкур-
сах научных работ

Единовременно 4950 Ксерокопия ди-
плома, свидетель-
ства или других 
документов о по-
ощрении

19 Участие в органи-
зации и проведе-
нии внутривузовской 
олимпиады

Единовременно из рас-
чета:
– составление заданий:
– 1 час на 1 билет;
– проведение олимпиады 
– 4 часа на каждый тур;
– проверка работ – 0,3 
часа на 1 работу;
– организация и оформле-
ние итогов олимпиады – 
10% от сумм материаль-
ного стимулирования

Ксерокопии про-
токолов прове-
рочных комиссий, 
служебная запис-
ка председателя 
организационно-
го комитета олим-
пиады с инфор-
мацией о нормах 
времени

20 Участие во внешних 
олимпиадах в качест-
ве руководителя сту-
денческой команды

Единовременно 2200 Ксерокопии доку-
ментов, подтвер-
ждающих уча-
стие в олимпиа-
де; представление 
заведующего ка-
федрой

21 Подготовка команды 
для участия во внеш-
них олимпиадах

10 часов на команду Ксерокопии доку-
ментов, подтвер-
ждающих участие 
в олимпиаде; при-
глашение на олим-
пиаду; представле-
ние заведующего 
кафедрой

22 Организация и прове-
дение конкурса НИРС

– проверка конкурсных 
работ членами конкурс-
ной комиссии
– из расчета 1 час на 1 
проверенную работы;
– участие членов конкурс-
ной комиссии в итоговой 
конференции по секциям 
– 4 часа;
– организация и оформ-
ление итогов конкур-
са – 10% от выплаченных 
сумм материального сти-
мулирования

Ксерокопии про-
токолов заседания 
проверочных ко-
миссий

23 Организация и прове-
дение кафедрального 
конкурса

– организация конкурса 
– 4 часа;
– проведение конкурса
– 4 часа на каждый тур

Представление за-
ведующего ка-
федрой

Установить с 01.11. 2011 г. единовременные увеличения 
государственной стипендии аспирантам за активную научную 
деятельность:

№
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/п
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1 Утверждение темы 
диссертации

550 Выписка из заседания совета факуль-
тета, утвержденный индивидуаль-
ный план

2 Составление плана 
диссертации

550 План диссертации, утвержденный 
проректором по научной работе и 
международным связям

3 Составление програм-
мы экспериментов

1650 Программа, утвержденная прорек-
тором по научной работе и междуна-
родным связям, выписка из заседа-
ния кафедры

4 Составление програм-
мы теоретических ис-
следований

1650 Программа, утвержденная прорек-
тором по научной работе и междуна-
родным связям, выписка из заседа-
ния кафедры

5 Написание введения 
диссертации с харак-
теристикой объекта 
исследований

1100 Выписка из заседания кафедры, вве-
дение с характеристикой объкута в 
печатном виде

6 Написание первой 
главы диссертации 
(литературный обзор)

3300 Выписка из заседания кафедры с 
приложением главы

7 Написание главы дис-
сертации по результа-
там теоретических ис-
следований

Выписка из заседания кафедры с 
приложением главы

I год обучения 8800

II год обучения 7150

III год обучения 3300

8 Написание главы дис-
сертации по постанов-
ке эксперименталь-
ных исследований, ре-
зультатам разработки 
и изготовления экс-
периментального об-
разца

Выписка из заседания кафедры с 
приложение главы

I год обучения 8800

II год обучения 8800

III год обучения 3300

9 Написание главы дис-
сертации по результа-
там эксперименталь-
ных исследований

9350 Выписка из заседания кафедры с 
приложение главы

10 Сдача кандидатских 
экзаменов

Протокол сдачи кандидатского эк-
замена

– история и филосо-
фия науки (выплата 
производится на 1-м 
году обучения)

1650

– иностранный язык 
выплата производит-
ся на 1-м году обу-
чения)

1650

– по специальности 3300

11 Спецкурс «Основы 
статистического ана-
лиза», «MATHCAD», 
«DELPHI», 
«MATLAB» (выпла-
та производится один 
раз за время обуче-
ния)

Зачет

I год обучения 3300

II год обучения 2200

II год обучения 550

12 Спецкурс «Педагоги-
ка», «Психология че-
ловека» (выплата про-
изводится один раз за 
время обучения)

Зачет

I год обучения 2200

II год обучения 2750

III год обучения 2200

Окончание на стр. 12
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юбилейная тема

15 ноября в актовом зале в рамках 
торжественного заседания Ученого со-
вета состоялся праздничный концерт. 
Его открыло невероятное лазерное шоу, 
сопровожденное озвученной историей 
УрГУПС. 

А.Г. Галкин поздравил коллег, сту-
дентов и гостей торжества: «Дорогие 
друзья! Сегодня замечательный юби-
лейный день! Это тот день, которого все 
ждали, к которому все готовились. Лю-
бой университет настолько успешен и 
эффективен, насколько успешны и эф-
фективны его выпускники. Таких у нас 
очень много! Тот путь, который прошел 
университет за 55 лет, не всегда был лег-
ким. Но все мы можем с гордостью вспо-
минать это время! Потенциал, который 
накоплен в нашем университете сегодня, 
позволяет нам с уверенностью смотреть 
в будущее. Все нам по силам! С праздни-
ком вас, дорогие друзья!»

Гостей праздника встретили в народ-
ных традициях Урала артисты, лауреа-
ты международных и всесоюзных кон-
курсов Государственного Академическо-
го Уральского русского народного хора. 
Они подарили залу заряд положитель-
ных эмоций своим ярким костюмиро-
ванным выступлением. 

Руководитель Федерального Агент-
ства железнодорожного транспор-
та Г.П. Петраков сказал много прият-
ных слов о доброй славе университета, 
подчеркнув, что «университет являет-
ся ценнейшей школой подготовки спе-
циалистов для железной дороги». Руко-
водитель Уральского территориального 
управления Федерального Агентства же-
лезнодорожного транспорта А.А. Евдо-
кимов поздравил УрГУПС с праздником 
и наградил за многолетний труд и добро-
совестное отношение к работе ценными 
подарками сотрудников вуза. 

На протяжении всего мероприятия 
ведущие обращались к истории вуза, со-
провождали их исторический экскурс 
слайдовые презентации.

Министр транспорта Свердловской 
области Г.В. Маренков отметил, что «вуз 
соответствует амбициозным планам раз-
вития транспортной инфраструктуры, 
удовлетворяет потребностям железной 

Лазерное шоу, вечерний салют, 
выступления заслуженных ар-

тистов, почетные гости, море до-
брых слов и улыбок… Сказка? От-
нюдь. Берите выше: торжествен-
ный концерт, посвященный 55-ле-
тию родного вуза. 

дороги» и наградил ректора УрГУПС 
А.Г. Галкина благодарственным пись-
мом за плодотворное сотрудничество с 
Минтрансом. Поздравили с праздником 
и представители компании «Русский ре-
гистр – Уральское качество», вручив ме-
ждународные сертификаты соответствия 
филиалам. 

После таких серьезных презентов 
своим выступлением особую ауру соз-
дали в зале артисты Театра музыкаль-
ной комедии города Екатеринбурга – 
трио теноров, поразив всех профессио-
нализмом и заражающими эмоциями 
(особенно зал оживился, услышав «Очи 
черные»).

Первый заместитель главы города 
Екатеринбурга С.В. Швиндт признал-
ся, что ему «вдвойне приятно находить-
ся на этой сцене», поскольку он сам яв-
ляется выпускником УрГУПС, отметил, 
что «за столь долгий и славный путь 
университет превратился в прочный 
образовательный комплекс» и уверил, 
что сотрудничество с УрГУПС являет-
ся очень плодотворным и перспектив-
ным. Поздравили с праздником и консу-
лы иностранных государств – Кыргыз-
стана и Казахстана. Университет все-
гда стремился активно развивать меж-
дународные отношения – результаты 
налицо. К поздравлениям присоедини-
лись заместитель начальника Свердлов-
ской железной дороги по кадрам и соци-
альным вопросам Ю.А. Пикалин и за-
меститель председателя Дорпрофсожа 
И.И. Южаков, отметив «высокую про-
фессиональную подготовку выпускни-
ков УрГУПС». Заместитель главы ад-
министрации Железнодорожного рай-
она города Екатеринбурга К.В. Багаев 
подчеркнул, что «на территории Же-
лезнодорожного района находится са-
мый красивый, самый замечательный 
вуз» – «мы гордимся этим!» Констан-
тин Витальевич произнес «фразу вече-
ра»: «Вуз, становясь старше, не теряет 
своей молодости!»

Много известных гостей и выпускни-
ков университета поздравляли со сцены 
актового зала, вспоминали историю вуза, 
восторгались успехами и намечали пер-
спективное будущее. УрГУПС – гордость 
выпускников, а достойные выпускники в 
свою очередь – гордость университета! 
Представители разных вузов приехали в 
этот день к нам, чтобы сказать несколько 
слов первому транспортному вузу Рос-
сии. Особенно запомнилась шутка про-
ректора уральского государственного пе-
дагогического университета В.А. Середы: 
«Наши девчонки всегда активно влюбля-
лись в ваших мальчишек!»

Забавным оказалось выступление 
группы детского сада № 125 в железно-
дорожной тематике: «В машинисты я б 
пошел – пусть меня научат!» «Вот они, 
наши будущие студенты» - шутили ве-
дущие. 

Во время торжественного заседания 
Ученого совета УрГУПС были названы 
победители конкурса профессорско-пре-
подавательского состава в номинациях 
«Профессор года», «Доцент года», «Пре-
подаватель года» и «Ассистент года». 

Звание «Профессор года» было при-
своено В.А. Антропову по направлению 
«Гуманитарные, социальные и экономи-
ческие науки»; Д.Г. Неволину по направ-
лению «Технические науки»; С.С. Тито-
ву по направлению «Естественные нау-
ки». Звание «Доцент года» присудили 
А.П. Буйносову по направлению «Техни-
ческие науки» и Н.В. Медведевой по на-
правлению «Естественные науки». Зва-
ния «Преподаватель года» были удо-
стоены Е.Е. Смородинцева по направ-
лению «Технические науки»; И.Н. Пи-
рогова по направлению «Естественные 
науки»; Н.А. Афанасьева по направле-
нию «Гуманитарные, социальные и эко-
номические науки». Звание «Ассистент 
года» получили А.А. Гусев по направле-
нию «Гуманитарные, социальные и эко-
номические науки» и Ю.М. Кравченко 
по направлению «Технические науки». 
Поздравляем!

А выступления скрипичного дуэта, 
заслуженного артиста Театра музыкаль-
ной комедии Николай Капленко, студии 
эстрадного танца «Омега» зажгли сердца 
зрителей своей волной позитивных эмо-
ций. В зале не осталось ни одного равно-
душного к зрелищным номерам!

Сюрпризы продолжились и по-
сле концерта. Горящие в темноте бу-
квы «УрГУПС 55» и праздничный са-
лют порадовали восторженных гостей 
и виновников торжества. Грандиозное 
празднование прошло на высоте. А как 
же иначе? Две «пятерки» – двойное «от-
лично»! 

Анастасия Мехонцева

УрГУПС не лыком шит!
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Пленарное заседание 
15 ноября 2011 года
Наука – всему голова. Именно она 

царит в УрГУПС, диктует свои прави-
ла, направляет в то или иное русло в за-
висимости от современных тенденций. 
Сколько известных ученых вышло из 
стен университета! Сколько научных 
достижений имеет в своей бездонной ко-
пилке вуз! Сколько перспектив открыто 
перед каждым, желающим внести в нау-
ку свой вклад!

Празднование 55-летия университета 
началось с торжественного открытия ме-
ждународной научно-технической кон-
ференции «Транспорт XXI века: Иссле-
дования. Инновации. Инфраструктура». 
Гости, преподаватели и сотрудники со-
брались в актовом зале УрГУПС. К мас-
штабному мероприятию присоединились 
и филиалы – видеосвязь давно уже стала 
привычным делом. 

Проректор по научной работе и ме-
ждународным связям УрГУПС С.В. Бу-
шуев представил членов президиума 
конференции. В его состав вошли руко-
водитель Федерального агентства же-
лезнодорожного транспорта Г.П. Пет-
раков, начальник управления учебных 
заведений правового обеспечения Феде-
рального агентства железнодорожного 
транспорта И.И. Сергеенко, президент 
УрГУПС А.В. Ефимов, ректор УрГУПС 
А.Г. Галкин, проректор по научной рабо-
те и международным связям С.В. Бушу-
ев. Приветственное слово взял А.Г. Гал-
кин: «Уважаемые участники научно-тех-

Большому кораблю – большое плавание!
Отчет о торжественном открытии конференции

нической конференции! Дорогие дру-
зья! Сегодня наш университет отмеча-
ет очередной юбилей – две «пятерки». 
УрГУПС – не просто отдельное учебное 
заведение, это вертикально интегриро-
ванный университетский комплекс, ко-
торый помимо головного вуза в свой со-
став включает еще и филиалы. На дан-
ный момент у нас обучается свыше 17,5 
тысяч студентов, половина из них учат-
ся в филиалах. За время своего сущест-
вования вуз прошел много этапов, пре-
вратившись сначала из института в ака-
демию, а потом поднял статус до уни-
верситета. Отмечая юбилей, мы должны 
прежде всего помнить, что достижения 
университета – это заслуга преподава-
телей, сотрудников, выпускников, сту-
дентов – всех поколений! С праздником 
вас, дорогие друзья!» Г.П. Петраков по-
здравил вуз с 55-летием от имени мини-
стра транспорта РФ И.Е. Левитина, от-
метил, что УрГУПС прошел «путь со-
вершенствования уровня, повышения 
качества подготовки специалистов для 
того, чтобы они в полном объеме отве-
чали тем требованиям, которые предъ-
являются сейчас железными дорогами 
России» и признал уровень подготовки 
вуза очень высоким. А.В. Ефимов обра-
тил внимание на то, что «научная база 
УрГУПС формировалась в последние 30 
лет», а «данная конференция подводит 
определенный итог научным достижени-
ям университета», пожелал успешной ра-
боты участникам конференции. Заклю-
чительное слово было предоставлено за-
местителю директора по научной работе 

КИЖТ В.В. Харину, который поздравил 
«большую и слаженную команду боль-
шого корабля во главе с её капитаном – 
ректором УрГУПС А.Г. Галкиным» с 55-
летием. Как говорится, большому кораб-
лю – большое плавание!

С.В. Бушуев презентовал первый вы-
пуск журнала «Инновационный транс-
порт», вручив свидетельство о реги-
страции СМИ его главному редактору 
А.Г. Галкину. 

Министр путей сообщения Советско-
го Союза (1991 г.), член-корреспондент 
Международной и Российской инженер-
ной академии Л.И. Матюхин пожелал ус-
пехов в творческой и научной деятельно-
сти, признался, что ему посчастливилось 
стать выпускником УрГУПС и он гордит-
ся этим: «Вперед, друзья! Зеленый свет 
вам на пути ваших новых побед и дос-
тижений!»

С научным докладом «Создание кон-
тактной сети для высокоскоростных ма-
гистралей России» выступил генераль-
ный директор ЗАО «Универсал Контакт-
ные сети», кандидат технических наук, 
академик МАкТ В.А. Иванов. «Мы те-
перь знаем, что должны знать!» – как 
девиз прозвучало в его выступлении. 
Он рассказал о том, что предприятие 
выпустило более 50 торговых типовых 
проектов, по которым работают разра-
ботчики России, а теперь главной за-
дачей признается создание контактной 
сети для высокоскоростных магистра-
лей: «Мы не согласны с тем, что это не 
под силу отечественным инженерам!», 
продемонстрировал поэтапную разра-
ботку модели. 

Конференцию продолжил главный 
научный сотрудник Института динами-
ки систем и теории управления СО РАН, 
доктор физико-математических наук 
А.Л. Казаков, представив доклад «Ма-
тематические методы и модели для ин-
новационного развития транспорта ре-
гиона» (по материалам работы НОЦ 
«Транспортная логистика»). Его высту-
пление было очень содержательным, 
наглядным и интересным (интервью с 
А.Л. Казаковым читайте далее).

Слово взял директор направления 
комплексных транспортных решений 
«Siemens» доктор Рольф Эпштейн: «До-
рогие коллеги, друзья! Мы очень многого 
достигли совместно с железными доро-
гами России по внедрению высокоскоро-
стного движения. Компания не случайно 
очень тесно сотрудничает с УрГУПС, мы 
убеждены, что именно в Екатеринбур-
ге и Свердловской области должен раз-



Магистраль ▪ № 17 (161) ▪ ноябрь 2011 9

официально

виваться инновационный центр транс-
порта машиностроения. Ваши научные 
исследования, ваш научный потенциал 
может внести весомый вклад в дальней-
шее развитие. В Верхней Пышме совме-
стно с компанией «Синара» мы модер-
низируем машиностроение и электро-
возостроение. Электровоз 2ЭС10 достиг 
достаточно хороших результатов. Таким 
образом нам удалось перейти на новый 
рубеж развития электровозостроения. 
Теперь мы планируем построение ново-
го завода, выпускающего пригородные 
поезда. Нам понадобится 1200 сотрудни-
ков! Я думаю, это большое поле совмест-
ной работы с УрГУПС».

Проректор по научной работе и ме-
ждународным связям, кандидат техни-
ческих наук, доцент С.В. Бушуев высту-
пил с докладом-презентацией «УрГУПС: 
образование, наука, инновации». «Не-
возможно не сказать о том пути, кото-
рый прошел университет, и о тех пер-
спективах, к которым мы движемся» – 
резюмировал он. УЭМИИТ – УрГАПС – 
УрГУПС. Об истории становления уни-
верситетского комплекса, о развитии и 
достижениях университета слышали все, 
но так обобщить все значимые события 
смог только Сергей Валентинович. 

Здравый смысл, нетри-
виальный взгляд, грамотная 
речь. Свободный поток мыс-
ли. Человеческое обаяние. Вот 
то, что в первую очередь при-
влекает журналиста в людях. 

Поэтому Александра Лео-
нидовича Казакова среди док-
ладчиков на торжественном 

Без наук как без рук
Импровизированная беседа с главным научным со-

трудником Института динамики систем и тео-
рии управления СО РАН, доктором физико-математи-
ческих наук Александром Леонидовичем Казаковым

пленарном заседании кон-
ференции мой цепкий взгляд 
выхватил сразу. 

Выловив профессора в 
столовой, я сразу же задала 
ему ряд вопросов:

Жить своим делом
– Александр Леонидович, 

легко ли быть ученым?
– Не скажу, что легко. 

(Улыбается.) На самом деле, 
нужно жить своими идеями, 
своим делом. Работать на бу-
дущее. Стремиться переда-
вать свой опыт подрастаю-
щему поколению (чем я и за-
нимаюсь).

Грызть гранит науки
– А как складываются от-

ношения с «подрастающим 
поколением»?

– Скажу честно: препода-
ватель я строгий. Просто так 

«троечки» никогда не ста-
вил и не собираюсь. Люблю 
студентов, которые действи-
тельно имеют желание грызть 
гранит науки – и делают это с 
удовольствием.

Делать правильный 
выбор
– Свое студенчество пом-

ните? 
– Помню! (Ностальги-

чески прижмуривается.) Не 
зря же говорят, что студен-
чество – это самые лучшие 
годы! Именно тогда я ув-
лекался спортом… И фило-
софией… Да, философией и 
спортом! К сожалению, те-
перь из триады «философия – 
спорт – наука» осталась толь-
ко наука. В нашей жизни все-
гда приходится выбирать! 

Осознавать свое место 
в жизни
– Когда осознали, что быть 

ученым – ваше призвание?
– Мне рассказывают, что 

уже в детском саду я легко 
решал разнообразные мате-

матические задачки (Смеет-
ся.) Если серьезно, то ученым 
я решил стать еще в школе, а 
к моменту её окончания был 
уже твердо уверен в том, чем 
я хочу заниматься. Потом, 
правда, (когда я был студен-
том) наступили очень тяже-
лые времена для России – 
начало девяностых, всеоб-
щая разруха… В тот момент 
я чуть было не бросил нау-
ку, но вот всё-таки (и это хо-
рошо!) удержался от искуше-
ния. Какое-то время прихо-
дилось терпеть и выживать, 
но потом стало все-таки не-
много лучше. Хотя с тех вре-
мен проблема остается ак-
туальной: преподавателям и 
профессорам платят столь-
ко, что не каждый выпуск-
ник (особенно из ребят по-
толковее) пойдет работать 
за такую зарплату. 

«Быть как Кац»
– Печально, конечно. Но, 

несмотря на это, гениальные 
ученые в России всегда были, 
есть и будут!

Он же рассказал и об испытатель-
ном центре технических средств желез-
нодорожного транспорта, созданном в 
университете в этом году. В результате 
реализации Федеральной целевой про-
граммы развития транспортной системы 
России не только построена четвертая 
очередь главного учебного корпуса Ур-
ГУПС, но и приобретено научное обору-
дование, позволяющее осуществлять ис-
следования разных направлений. 

Испытательный центр технических 
средств железнодорожного транспорта 
имеет как образовательную задачу (уча-
стие студентов в изучении свойств раз-
личных материалов), так и исследова-
тельскую (исследования аспирантами и 
магистрантами климатических факто-
ров, механических воздействий различ-
ных устройств). 

Безусловно, одна из важных задач – 
оказание услуг по испытаниям для раз-
ных предприятий. Сейчас в центре уста-
новлено новейшее оборудование: уни-
версальная испытательная машина для 
всевозможных материалов, климати-
ческая камера объемом 10 кубических 
метров (она уникальна для нашего ре-
гиона, очень большой интерес вызыва-
ет у многих предприятий, так как по-

зволяет испытывать от –80 до +100°С), 
климатическая камера, в которой мож-
но совмещать испытание устройств на 
воздействие механических и климати-
ческих факторов. 

Открытие испытательного центра 
технических средств железнодорожно-
го транспорта было ознаменовано тор-
жественным нажатием красной кнопки 
запуска испытательного центра ректо-
ром УрГУПС А.Г. Галкиным и руково-
дителем Федерального агентства желез-
нодорожного транспорта Г.П. Петрако-
вым.

После пленарного заседания состоя-
лась экскурсия по научным центрам 
УрГУПС (читайте материалы на стр. 11), 
а далее каждый мог выбрать одну из трех 
конференций, проходящих одновремен-
но: «Развитие транспорта регионов», 
«Инновации и ресурсосбережение на же-
лезнодорожном транспорте», «Кадровое 
обеспечение транспорта XXI века». 

Своими научными достижения-
ми УрГУПС по праву может гордиться. 
А сколько всего еще предстоит сделать 
и открыть! Ну что ж… большому кораб-
лю – большое плавание! 

Анастасия Мехонцева
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выставки

– Согласен. Знаете, в при-
мер я всегда привожу Алексан-
дра Яковлевича Каца. Это ле-
гендарная фигура в УрГУПС – 
более 30 лет заведовал кафед-
рой, пользовался огромным 
авторитетом! Я закончил ма-
тематико-маханический фа-
культет в УрГУ, закончил ас-
пирантуру в университете и 
после защиты кандидатской 
диссертации пришел на ка-
федру высшей математики, ко-
торой тогда и заведовал Алек-
сандр Яковлевич. Даже Васи-
лий Михайлович Сай, который 
сыграл в моей научной судьбе 
большую роль, всегда мне го-
ворил: «Саша! Будь как Кац!» 

Сформировать творче-
ский костяк
– Наверняка для того, что-

бы «быть как Кац», нужно ра-
ботать чуть не 24 часа в су-
тки! Расскажите поподробнее 
о своей деятельности.

– Год я проработал в 
должности ассистента, а по-

том сразу, минуя должность 
старшего преподавателя, стал 
доцентом кафедры «Высшая 
математика». Потом перешел 
на кафедру «Прикладная ма-
тематика», там, собственно, и 
работаю сейчас. 

Я занимаюсь дифферен-
циальными уравнениями с 
частными производными. 
В 2007 году меня попросили 
проконсультировать канди-
датскую диссертацию Мари-
ны Аркадьевны Журавской. С 
тех пор у нас и началось пло-
дотворное научное сотруд-
ничество. Марина Аркадьев-
на успешно защитилась, и на 
волне этого успешного опы-
та мне предложили помочь 
сначала Александру Михай-
ловичу Поспелову, кандида-
ту наук, а потом пришла оче-
редь Александра Михайло-
вича Маслова. Так и сформи-
ровался костяк творческого 
коллектива, который сейчас 
превратился в научно-образо-
вательный центр «Транспорт-

ная логистика». Параллель-
но я всё же продолжаю зани-
маться дифференциальными 
уравнениями. Правда сейчас 
мне уже сложно сказать, ка-
кое направление для меня яв-
ляется более важным – то или 
это: все равно, как у родите-
лей спросить, кто ему доро-
же – младший или старший 
ребенок. 

Стать Человеком 
с большой буквы
К сожалению, общались с 

Александром Леонидовичем 
мы недолго – ученый торо-
пился на научную конферен-
цию. Меня поразило то, что 
буквально через пару минут 
в пресс-службу «в поисках 
профессора», потупив взор, 
заглянул его аспирант. «Вот 
она, преемственность поко-
лений!» - промелькнуло в го-
лове. Этот стеснительный мо-
лодой человек (думаю, в бу-
дущем станет известным уче-

ным – а ведь есть в кого!) 
наверняка неоднократно 
слышал от своего наставни-
ка: «Будь как Кац!» А от окру-
жающих, предполагаю: «Будь 
как А.Л. Казаков!»

Ах да. Праздничная атмо-
сфера юбилейного дня свела 
нас еще раз. Александр Ле-
онидович оказался в сосед-
нем кресле на торжествен-
ном концерте, посвященным 
55-летию УрГУПС. 

Он уверил меня, что кон-
ференция прошла неплохо: 
«В целом я доволен!», отме-
тил, что концертное шоу ему 
вполне по душе и пару раз 
пошутил по поводу юбилей-
ных торжеств. А я смотре-
ла на лазерное шоу, слушала 
комментарии Александра Ле-
онидовича и мысленно осоз-
навала, что сейчас рядом со 
мной сидит Человек с боль-
шой буквы. 

 
Беседовала 

Анастасия Мехонцева

Сотрудники информационно-биб-
лиографического отдела библиоте-
ки подготовили выставку «Истории 
вуза в произведениях печати», ко-
торая разделена на два направления: 
«К знаниям, к творчеству, к совершен-
ству», и «УрГУПС – наша гордость, сла-
ва и честь». Для просмотра представле-
ны 150 документов: альманахи, очерки, 
энциклопедии, книги, вестник УрГУПС, 
газеты «Магистраль», труды УрГУПС, 
серия библиографических указателей 
«Труды сотрудников УрГУПС», материа-
лы научно-практических конференций, 
журнальные и газетные публикации, а 
также воспоминания сотрудников, тех, 
кто стоял у истоков создания факульте-
тов, кафедр и кто сейчас трудится в сте-
нах вуза. Выставка красочно оформле-
на, представляет интерес для сотрудни-
ков преподавателей, студентов и для гос-
тей университета.

Выставка в читальном зале науч-
ной литературе посвящена «Новым 
книгам». Для просмотра представлены 
монографии преподавателей универси-
тета, новые специальные учебники для 
вузов, а также теоретические и приклад-
ные, научно-популярные, и производст-
венно-технический журналы, деловые 

Меньше слов – больше дела
журналы для клиентов 
железных дорог в об-
ласти грузовых пере-
возок и массово-про-
изводственные жур-
налы. 

Войдя в зал музея, 
мы попадаем в царст-
во, созданное руками 
умельцев – потому что 
в рамках празднования 
55-летия университе-
та работает выстав-
ка-конкурс декора-
тивно-прикладного 
искусства «Умелые 
руки». Она вобрала в себя уникальные 
экспонаты, сделанные студентами, препо-
давателями и сотрудниками, а также и их 
детьми. Работы многоплановые, разные 
по жанру и технике – это картины, жи-
вопись, резьба по дереву, вышивка и вя-
зание, плетение бисером, работы по кам-
ню, поделки из пенопласта и из дерева. 
Перед любовью к красоте, желанию тво-
рить отступают возраст и занятость ра-
ботой и учебой. Итогами проведения вы-
ставки станет награждение всех участни-
ков дипломами в каждой номинации. Все 
экспонаты выставки, безусловно, достой-

ны вашего внимания. Приглашаем посе-
тить выставку!

«Ты мне — я тебе» — это простое 
правило! Именно по нему централь-
ный абонемент библиотеки устроил ак-
цию. В фойе представлены книги, лю-
бую из которых вы можете взять про-
читать, а взамен оставить любую свою 
книгу. Книжная коллекция составлена 
из набора случайно отобранных книг. 
Акция ориентирована на привлечение к 
чтению студентов, сотрудников и препо-
давателей. 

Подготовила Лилия Хабибрахманова
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вектор науки

Следует отметить, что 
программа по обновлению 
вуза была запущена в про-
шлом году, когда Министер-
ство транспорта РФ включи-
ло УрГУПС в Федеральную 
программу развития транс-
портной отрасли.

15 ноября в рамках Ме-
ждународной научно-техни-
ческой конференции для гос-
тей, преподавателей и сотруд-
ников университета была ор-
ганизована экскурсия по 
научно-образовательным 
центрам. 

В лаборатории для иссле-
дования психофизиологиче-
ских свойств человека пред-
ставлены аппараты-тренаже-
ры, которые тренируют пра-
вильную осанку. Такие за-
нятия полезны для будущих 
машинистов поездов. Ведь 
неправильная осанка — одна 
из главных причин невнима-

В каждой избушке – свои игрушки!
В 2010 году в УрГУПС открыт современный учебный корпус с двенадцатью науч-

но-образовательными центрами, где расположены самые современные учеб-
ные классы и лаборатории: центр виртуальной инженерии и быстрого прото-
типирования, испытательный центр технических средств железнодорожного 
транспорта, лаборатория для исследования психофизиологических свойств че-
ловека и др. В них каждый студент может заниматься инновационными проек-
тами, проводить исследования по таким актуальным темам, как логистика, ро-
бототехника, мехатроника, управление персоналом.

тельности машиниста во вре-
мя движения локомотива. 

В этой лаборатории есть и 
специально созданная компь-
ютерная программа, которая 
контролирует эмоции чело-
века, возникающие при про-
смотре различных видеомате-
риалов. Переживаемые эмо-
ции обрабатываются с помо-
щью комплекса психодиагно-
стических методов, которые 
затрагивают уровни психиче-
ского и эмоционального со-
стояния. Такие эксперимен-
ты позволяют раскрыть важ-
ную роль нервной системы 
в проявлении психическо-
го состояния, что влияет на 
работоспособность челове-
ка и продуктивность его дея-
тельности. Оказывается, эта 
роль не является однознач-
ной. Она изменяется в зави-
симости от перемены харак-
тера деятельности, монотон-

ности работы, усталости че-
ловека и т.д.

Гостям университета был 
продемонстрирован обучаю-
щий управлению движением 
поездов тренажер машиниста, 
который содержит программ-
но-аппаратный комплекс и 
состоит из пульта машини-
ста, панелей приборов, сигна-
лизации и индикации (уста-
новленных в кабине локомо-
тива), модели тормозной сис-
темы локомотива, устройств 
обмена информацией меж-
ду компьютером и аппарат-
ной частью и компьютера с 
программным обеспечением. 
Программа отображает пано-
раму окружающей среды и ре-
альные участки движения по-
ездов, что позволяет машини-
сту ощущать себя в обычных 
условиях движения. Результа-
ты выполнения заданий фик-
сируются и в дальнейшем мо-

гут быть проанализированы с 
использованием системы ана-
лиза результатов.

В научном центре вирту-
альной инженерии и быстро-
го прототипирования пред-
ставлен принтер для изготов-
ления 3D-моделей. Используя 
учебную программу, студен-
ты проектируют 3D-макеты 
различных устройств и при-
способлений, а затем, приме-
няя принтер, который создает 
пластиковые детали, вопло-
щают свои проекты в жизнь. 

Но еще больший интерес 
гостей вызвал испытательный 
центр технических средств 
железнодорожного транс-
порта — научно-образова-
тельный центр «Подвижной 
состав». Здесь тестируют но-
вые разработки, устойчивые 
к сильным морозам. Технику 
можно протестировать даже 
при -50°С! Создать такие ус-
ловия могут только новейшие 
установки, которые есть у нас 
в университете. Сейчас в ка-
мере экспериментируют с же-
лезобетонными балками: по-
дойдут ли они для строитель-
ства более крепких мостов? 
На этом же оборудовании 
проверят новый скоростной 
локомотив «Ласточка». 

Все лаборатории научно-
исследовательского центра 
оснащены современным обо-
рудованием, измерительной 
техникой, методическими ма-
териалами, позволяющими 
проводить научные исследо-
вания ученым вуза, анализи-
ровать и активно осуществ-
лять учебно-консультацион-
ную деятельность. Теперь для 
студентов, аспирантов и док-
торантов нашего университе-
та появилась лучшая возмож-
ность проводить свои разра-
ботки и писать новые иннова-
ционные проекты в научных 
центрах с использованием со-
временной техники, так как 
основная цель таких лабора-
торий – развитие и совершен-
ствование образовательного 
процесса подготовки лучших 
многопрофильных инжене-
ров транспорта. 

Лилия Хабибрахманова
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приказ

Изучение подготовки кад-
ров для транспортной отрас-
ли в XIX – начале XX века по-
зволяет говорить, что не по-
терял актуальности опыт вы-
дающихся педагогов первых 
транспортных вузов – Петер-
бургского и Московского. Ка-
ковы же, по их мнению, долж-

ны быть профессиональные и 
личностные качества инжене-
ров путей сообщения?

Ведущие педагоги счита-
ли, что технический вуз дол-
жен обеспечить всесторон-
нее развитие будущих инже-
неров. Понимали, что, наряду 
со знанием математики, фи-

зики, начертательной геомет-
рии, специальных дисциплин, 
большое значение для фор-
мирования личности инжене-
ра имеют гуманитарные, эко-
номические предметы, изуче-
ние иностранных языков. На-
пример, профессор Н.П. Пет-
ров (1836–1920), научные 

интересы которого связаны 
с разработкой теории взаи-
модействия пути и подвиж-
ного состава, писал, что выс-
шая школа должна «способст-
вовать развитию умственных 
способностей будущих инже-
неров для полноценной само-
стоятельной деятельности». 

Железнодорожник – это звучит гордо!
Формирование творческой личности специалиста транспорта: 
опыт истории и современность

«Сословие инженеров путей сообщения в России гроздилось талантами, знаниями, умением. Оно вбира-
ло в себя цвет мужской молодежи – привлекательностью своей работы и высокими приемными кон-

курсами, пять лет обучения были упорный труд, отличная научная подготовка и деятельная летняя практи-
ка. Сам характер железнодорожной службы при раскинутых русских просторах вырабатывал деловых и сме-
лых работников, умеющих выходить из самых сложных положений, хорошо знающих жизнь, людей, цену всяко-
го труда». Эти слова принадлежат А.И. Солженицыну. 

13 Публикация статьи 
(размер единовремен-
но увеличивается к 
стипендии, делится на 
всех участников)

Ксерокопия публикации и электрон-
ный вариант

– во внутривузовском 
издании (сборник ка-
федры, факультета, 
университета)

330

– в межвузовском 
журнале, сборнике

550

– в издании из спи-
ска ВАК

7700

14 Апробация резуль-
татов:

Доклад на кафедре по результатам 
конференции с приглашением науч-
ного общества, материалы доклада, 
слайды, ксерокопия программы кон-
ференции

участие в конферен-
циях:

– кафедральной 1650

– региональной 2200

– внутривузовской 3300

– всероссийской, меж-
дународной

3300

15 Изобретательская 
деятельность (выпла-
та производится один 
раз за время обуче-
ния):

– получение акта вне-
дрения на производ-
стве

3300 Ксерокопия акта внедрения

– получение свиде-
тельства о регистра-
ции программного 
продукта

1980 Ксерокопия свидетельства о реги-
страции

– получение патента 5500 Ксерокопия патента

– подача заявки на 
изобретение полезной 
модели

1100 Ксерокопия регистрации заявки

– принятие к участию 
поданной заявки на 
конкурс грантов (кро-
ме внутривузовских 
конкурсов)

2200 Ксерокопия документа организато-
ров конкурса, подтверждающего при-
нятие заявки

получение диплома, 
свидетельства и дру-
гих поощрений в кон-
курсках научных ра-
бот:

Ксерокопия диплома, свидетельст-
ва участника

– областных 2200 
(1100)

– региональных 3300 
(1650)

– всероссийских 3850 
(2200)

– международных 4400 
(2200)

16 Увеличение РИНЦ 
на одну 
позицию по:

Распечатка с сайта РИНЦ

– количество статей 1650

– ссылок на статью 3300

17 Представление дис-
сертации в печатном 
виде

Выписка из протокола заседания ка-
федры, переплетенная диссертация

I  год обучение 13200

II год обучения 11000

III год обучения 8800

18 Оформление авторе-
ферата диссертации

Выписка из протокола заседания ка-
федры, автореферат

I год обучение 13200

II год обучения 8800

III год обучения 6600

Окончание. Начало на стр. 3

конференция

Аспирантам-договорникам выплаты увеличиваются в зависимости от срока действия договора о его целевой 
подготовке: 1-й год в 1,5 раза; 2-й год – в 1,8 раза, 3-й год – в 2 раза. 

>>
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конференция

Отметим, что в рамках регионального проекта «Электрон-
ный гражданин 2011» свердловчан в возрасте старше 50 лет 
обучали навыкам работы на компьютере и в интернете. Ком-
пьютерные курсы позволили пожилым людям научиться поль-
зоваться базовыми офисными приложениями (текстовыми 
редакторами, почтовыми программами), работать в интер-
нете, в том числе – получать государственные и муниципаль-
ные услуги в электронном виде, общаться с друзьями и род-
ственниками по Skype. Для пенсионеров обучение было бес-
платным, все расходы на подготовку преподавателей, закупку 
учебных пособий, обучение и проведение итогового тестиро-
вания понес областной бюджет. Обучение проводили препо-
даватели УрГУПС. 

Лилия Хабибрахманова

Интернету 
все возрасты покорны

23 ноября в УрГУПС состоялось вручение серти-
фикатов пенсионерам, прошедшим обучение в 

рамках проекта «Электронный гражданин 2011». Эти 
документы стали подтверждением факта успешно-
го прохождения компьютерных курсов. Вручение осу-
ществляли первый проректор УрГУПС Е.Б. Азаров, 
заместитель главы администрации Екатеринбурга 
М.Н Матвеев и министр информационных технологий 
и связи Свердловской области И.А. Богданович. 

Он считал, что «развитие фи-
лософского мышления нужно 
технику не менее чем матема-
тику, естествоиспытателю или 
социологу». Николай Павло-
вич подчеркивал значение 
экономических и гуманитар-
ных знаний: «…надобно глу-
боко интересоваться такими 
областями знания, как эко-
номика, статистика, общест-
воведение, ибо науки сии по-
учительны и универсальны». 
Профессор Ф.Е. Максименко 
(1852–1935), специалист по 
строительной механике, счи-
тал, что инженер путей со-
общения не может быть «уз-
ким специалистом»: «Имен-
но железная дорога, органи-
чески сочетающая множест-
во отраслей науки и техники, 
требует от инженера-желез-
нодорожника широких зна-
ний, постоянного самообра-
зования и самостоятельного 
мышления». Максименко го-
ворил: «Есть ремесло и есть 
творчество. Я стою на почве 
последнего». 

Известные педагоги пре-
дупреждали студентов, что 
на производстве им придет-
ся иметь дело с людьми. Ре-
комендовали учиться управ-
ленческим, организаторским 
навыкам со студенческой ска-
мьи. 

Преподаватели техни-
ческих дисциплин с боль-
шим уважением относи-
лись к историческим дисци-
плинам, особенно к истории 
науки и техники. Профес-
сор П.П. Мельников (1804–
1880) сопровождал лекции 
ситуациями из истории нау-
ки. Профессор В.Е. Тимо-
нов (1862–1936) любил по-
вторять по-французски фра-
зу: «Без ретроспективы нет 
перспективы…». В лекци-
ях и научных статьях про-
фессор Н.А. Белелюбский 
(1845–1922) пропагандиро-
вал заслуги русских инжене-
ров, доказывал, что россий-
ское мостостроение шло са-
мобытным путем, во многих 
вопросах опережая зарубеж-
ную науку и практику. 

Основную задачу высшей 
школы ведущие педагоги ви-
дели в том, чтобы развивать 
творческие способности сту-
дентов, привить им потреб-
ность к самосовершенствова-

нию в течение всей последую-
щей жизни. Они стремились 
«научить учиться» своих вос-
питанников, уметь отстаивать 
свою точку зрения на всех 
уровнях. Профессор В.Е. Ти-
монов не раз повторял сту-
дентам, что «основа всего – 
принцип УВВВ – учиться все-
му, везде, всегда». 

На вопрос, какой слой 
русского общества больше 
всего покупает книги, владе-
лец книжного магазина и из-
датель М.О. Вольф ответил: 
«Больше всех покупают кни-
ги в данное время инженеры». 
Речь шла о второй половине 
XIX века. Заведующий кафед-
рой прикладной механики в 
Петербургском институте ин-
женеров путей сообщения 
С.В. Кербедз (1810–1899), 
которого студенты называли 
«Нестором русских инжене-
ров», был в курсе последних 
достижений науки и техники 
и учил этому своих воспитан-
ников. Издатель Вольф ска-
зал о нем: «Он покупал бук-
вально все, какие только вы-
ходили во Франции, в Гер-
мании, в Англии, в Америке 
новые сочинения по инже-
нерному искусству, приклад-
ной механике, строительному 
делу и проч.». 

С восхищением вспоми-
нали студенты лекции про-
фессора Л.Д. Проскурякова 
(1858–1926). Правда, о сво-
их прошлогодних лекциях 
по строительной механике, 
переплетенных студентами, 
он сказал: «А знаете, лекции-
то эти устарели, ведь я их чи-
тал давным-давно, еще в про-
шлом году…». 

Важнейшим методиче-
ским принципом подготов-
ки инженеров путей сообще-
ния педагоги считали взаимо-
связь теории с практикой. 

Преподавателей волнова-
ли и нравственные качества 
студентов. Они учили их чест-
ности, принципиальности, от-
ветственности. Требователь-
ность и принципиальность 
характерна для Л.Д. Проску-
рякова. «Проскочить» на эк-
замене у него, не продемонст-
рировав глубокие знания, не 
удавалось никому. Проскуря-
ков считал, что нельзя стро-
ить мосты на «двойку» или 
«тройку». Мосты надо стро-

ить добротно, прочно, кра-
сиво. Студенты про него го-
ворили: строг, но справед-
лив. Профессор М.Н. Герсе-
ванов (1830–1907) говорил, 
что «молодые люди долж-
ны идти в институт не толь-
ко для получения диплома и 
хорошего места по работе, но 
и по любви к науке и нрав-
ственному совершенствова-
нию». Ректор Петербургско-
го транспортного вуза про-
фессор Л.Ф. Николаи (1844–
1908) сравнивал профессию 
инженера с профессией врача, 
подчеркивая их большую от-
ветственность перед людьми. 

Профессор МИИТа В.Н. Об-
разцов (1874–1949) совето-
вал студентам «учиться не 
только профессии, но и делам 
человеческим». «Чтобы стать 
инженером, надо несколько 
лет, а на человека приходит-
ся учиться всю жизнь», – го-
ворил он.

Накопленный историче-
ский опыт способен повы-
сить творческий потенци-
ал специалистов транспорта 
XXI века. 

О.В. Шестакова, 
канд. ист. наук, доцент кафед-

ры «Философия и история»
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Истоки
Развитие в стране в XIX–XX веках 

железнодорожного транспорта потре-
бовало создания ведомственных боль-
ниц и врачебных участков, которые в 
свою очередь нуждались в квалифици-
рованных кадрах. Поэтому в 1936 году 
на станции «Свердловск-пассажирский» 
была организована группа молодых лю-
дей, желающих стать медицинскими ра-
ботниками. Руководителем ее стал врач-
педиатр В.И. Радников.

В дальнейшем группу назвали фельд-
шерско-акушерской школой (ФАШ), ко-
торая стала готовить фельдшеров обще-
го профиля, фельдшеров –лаборантов, 
санитарных фельдшеров, акушерок и ме-
дицинских сестер. Во главе школы снача-
ла стоял Михаил Семенович Шатной, за-
тем – Владимир Ильич Радников и Вла-
димир Николаевич Дмитриев.

В 1939 году учебное заведение воз-
главил Николай Алексеевич Покров-
ский. На его долю как руководителя 
выпали долгие, в том числе и военные, 
годы. В 1954 г. фельдщерско-акушерская 
школа была переименована в Свердлов-
ское медицинское училище Свердлов-
ской железной дороги. А в 2004 году 
училище вошло в состав Уральского го-
сударственного университета путей со-
общения как факультет железнодорож-
ной медицины. В 2008 году факультет 
был переименован в колледж железно-
дорожной медицины УрГУПС, который 
сейчас возглавляет врач–педиатр с два-
дцатилетним стажем, организатор мно-
гих инновационных идей, преподаватель 
высшей категории И.В. Раченкова.

Наш «городок» – УрГУПСа уголок
Медицинскому колледжу – 75 лет!
Если б все профессии на свете 
Вдруг сложить горою на планете – 
То, наверно, у ее вершины
Вспыхнуло бы слово «Медицина»

Колледж сегодня
За годы своего существования учебное 

заведение выпустило несколько тысяч 
специалистов различного профиля – аку-
шерок, фельдшеров, медицинских сестер, 
лаборантов. Работает вечернее отделение 
и отделение повышения квалификации, 
на котором получают специализацию и 
дополнительное образование медицин-
ские работники и представители социаль-
ных служб различных учреждений города 
и области. И сейчас в нем получают обра-
зование 409 студентов.

Достижения учебного заведения все-
гда были результатом кропотливого труда 
нескольких поколений блестящих препо-
давателей. Обучением студентов сегодня 
занимаются 44 преподавателя. Уровень 
их профессиональной и педагогической 
подготовки достаточно высокий. Четверо 
преподавателей колледжа являются кан-
дидатами наук, 11 человек имеют выс-
шую квалификационную категорию, 12 
человек – первую категорию. Многие из 
них награждены грамотами Министерст-
ва путей сообщения РФ, администрации 
железнодорожного района г. Екатерин-
бурга, ректора УрГУПС и др.

Педагогический коллектив колледжа 
постоянно проводит целенаправленную 
работу по методическому обеспечению 
учебного процесса согласно требованиям 
государственных образовательных стан-
дартов, использует современные техно-
логии обучения, в том числе и информа-
ционные, направленные на развитие у 
студентов творческого потенциала, об-
щих и профессиональных компетенций, 
практических навыков решения постав-
ленных задач. Преподаватели колледжа 
активно проводят модернизацию учеб-
но-материальной базы кабинетов.

Каждые пять лет колледж прохо-
дит Государственную аттестационную 
экспертизу, в ходе которой содержание 
образовательных программ специаль-
ностей, уровень и качество подготов-
ки выпускников признаются соответст-
вующими требованиям Государственных 
образовательных стандартов среднего 
профессионального образования. 

Учитывая транспортный профиль 
вуза, подразделением которого являет-
ся колледж, преподаватели переработа-
ли ряд программ по гуманитарным, об-
щемедицинским и клиническим дисцип-
линам согласно этому профилю.

Внеучебная работа в колледже очень 
разнообразна и направлена на форми-
рование социально активного, образо-
ванного и профессионально грамотного 

специалиста – медика. Она начинается с 
первого для пребывания студентов в сте-
нах колледжа. Их встречает День знаний 
с обращением руководителей колледжа, 
лучших выпускников и студентов, с по-
сещением музеев Литературного квар-
тала и Музея истории науки и техники 
Свердловской железной дороги. А за-
тем в процессе учебы студенты могут 
участвовать в научных исследователь-
ских кружках и конференциях (напри-
мер, кружок по фармакологии), твор-
ческих объединениях (танцевальное – 
«The Crazy Band» и др.), волонтерском 
движении ( движение доноров, шефство 
над Интернатом для престарелых и во-
инской частью № 61207 др.), в профес-
сиональных программах (школа «Здоро-
вье» и др.), культурно- просветительной 
деятельности ( посещение театров, фи-
лармонии, участие в творческих конкур-
сах в рамках УрГПУ, в железнодорож-
ном районе, городе и области). В коллед-
же сложились хорошие традиции – про-
водить «Посвящение в студенты», «День 
самоуправления», встречи с ветеранами 
войны и труда, профессиональные кон-
курсы, поздравление с Днем медицин-
ской сестры в Дорожной больнице, «По-
следний звонок». Большую роль в фор-
мировании компетентного профессио-
нала – медика играют классные руково-
дители – Л.В. Кырчанова, Н.Д. Спирина, 
Л.Н. Хрущева, И.Ю. Лучинин, С.В. Ша-
пошникова, которые курируют студен-
тов почти до окончания колледжа.

Огромное значение для человека 
имеет здоровый образ жизни. Понима-
ние этого особенно важно для медицин-
ского работника. В колледже сложилась 
развернутая система работы по форми-
рованию такого образа жизни. На базе 
колледжа формируется районная школа 
волонтеров по борьбе с наркоманией, ра-
ботает школа «Здоровье». Студенты кол-
леджа постоянные участники Дней трез-
вости, акций против курения. 

Вечная всемирная 
профессия – медик
Специальности «Лечебное дело» 

(фельдшер) и «Сестринское дело» су-
ществуют в колледже со дня его основа-
ния в 1936 году. Областью профессио-
нальной деятельности выпускников яв-
ляется лечебно-диагностическая, ме-
дико-профилактическая и медико-со-
циальная помощь населению в системе 
первичной медико-санитарной помощи, 
оказание населению квалифицирован-Директор колледжа И.В. Раченкова
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ной сестринской помощи для сохране-
ния и поддержания здоровья в разные 
возрастные периоды жизни. Руководит 
этим учебным процессом ответственный, 
неравнодушный человек, знающий спе-
циалист заместитель директора по УР, 
врач-кардиолог, преподаватель высшей 
категории Е.В. Копосова 

В 2008 году в колледже открыто оч-
но-заочное (вечернее) отделение по спе-
циальности «Сестринское дело». Руково-
дит и дневным, и вечерним отделениями 
колледжа врач-стоматолог, преподава-
тель В.Н. Яценко.

Направляющим вектором основной 
профессиональной образовательной 
программы третьего поколения явля-
ется практикоориентированность под-
готовки специалистов отрасли, что со-
ставляет более 50% от общего объема 
часов подготовки на обеих специально-
стях колледжа. Это дает возможность 
выпускникам быть конкурентоспособ-
ными и востребованными на рынке тру-
да. Практика проводится на тринадца-
ти базовых медицинских предприятиях 
города и железной дороги, с которыми у 
колледжа заключены договора о сотруд-
ничестве: НУЗ Дорожный больница ОАО 
РЖД, Госпиталь ветеранов войн, Дет-
ская многопрофильная больница № 9, 
ЗАО стоматологическая клиника «При-
ор-М», ЦГКБ № 40, ЦГБ № 3, №6 и др. 
С ними у нас сложились хорошие отно-
шения.

Для обеспечения качественной под-
готовки студентов и определения их под-
готовленности ежегодно по специально-
сти «Лечебное дело» проводится профес-
сиональный конкурс «Служба спасе-
ния», а по специальности «Сестринское 
дело» конкурс «Наклонись к ребенку». 
Колледж – постоянный участник обла-
стных, городских конкурсов и форумов, 
где студенты и преподаватели неодно-
кратно становились победителями и ди-
пломантами.

Перспективы развития
С 1992 года в колледже работает от-

деление повышения квалификации, ко-
торое уже шесть лет возглавляет врач-те-
рапевт, преподаватель высшей категории 
Н.Я. Трубина. За годы его существования 
тысячи специалистов со средним меди-
цинским образованием прошли там обу-
чение. Например, в 2010 года такое обу-
чение прошли 420 человек. ОПК имеет 
следующие направления работы:
•	 повышение	квалификации	средних	

медицинских работников и их после-
дующая сертификация и аттестация;

•	 профессиональная	подготовка	меди-
цинских работников;

•	 обучение	на	циклах	тематического	
усовершенствования.

Все студенты колледжа имеют воз-
можность получить на ОПК разнообраз-
ное дополнительное образование по про-
филю учебного заведения (медицинский 
массаж, физиотерапия, рентгенология и 
пр.) и как следствие – соответствующий 
сертификат и удостоверение. В 2009 году 
ОПК провел обучающий курс для коман-
диров студенческих отрядов «Оказание 
неотложной помощи в экстренных си-
туациях», который прошли студенты 
УрФУ, УрГЭУ, УрГПУ.

Международная 
деятельность
С 2010 года наш колледж начал со-

трудничать с Университетом приклад-
ных наук Лауреа в Финляндии. В этом 
учебном заведении по обмену опы-
том уже побывали директор колледжа 
И.В. Раченкова, зав. практикой Н.Н. Ко-

В педагогических чтениях участвовали представители Пермского института же-
лезнодорожного транспорта, Курганского государственного университета, Курган-
ской государственной сельскохозяйственной академии, Курганского института же-
лезнодорожного транспорта, школы-интерната №17 ОАО «РЖД». Всего выступили с 
докладами 18 аспирантов и соискателей ученой степени кандидата и доктора наук. 

Педагогические чтения проводились с целью осмысления основных требований 
стандартов нового поколения, обсуждения опыта работы, определения готовности 
преподавателей к содержательному и технологическому изменению сложившейся 
образовательной практики. Также данное мероприятие было направлено на выяв-
ление и популяризацию лучшего педагогического опыта по использованию совре-
менных образовательных технологий в образовательном процессе вуза; содействию 
внедрения передового педагогического опыта, результатов научно-исследователь-
ской работы в практику подготовки специалистов в отраслевом вузе; создание усло-
вий для саморазвития и самореализации педагогических работников.

В ходе работы обсуждались актуальные вопросы современного образования, на-
правленные на повышение статуса специалиста железнодорожного транспорта как 
руководителя производства. Доклады участников педагогических чтений были по-
священы вопросам методического и методологического обеспечения образователь-
ного процесса, истории образования, проведения психолого-педагогических экспе-
риментов и обсуждения их результатов, внедрения ФГОС ВПО, формирования про-
фессиональных и коммуникативных компетенций, организации самостоятельной 
работы студентов. Подготовка специалистов в отраслевом вузе рассматривалась с 
позиций требований современных экономических отношений и востребованности 
выпускников на рынке труда. На педагогических чтениях были подняты проблемы 
качества образования и конкурентоспособности предприятий в условиях рыночной 
экономики. Выступления участников мероприятия были качественно подготовлены 
и сопровождались интересными презентациями. При подведении итогов всем уча-
стникам были выданы сертификаты. 

Мы гордимся тем, что в нашем университетском комплексе работает много мо-
лодых ученых, которые вносят значительный вклад в работу по подготовке специа-
листов для железнодорожного транспорта и развитие отрасли!

Планируем продолжить работу по подготовке и проведению подобных меро-
приятий и сделать их традиционными. Желаем всем, кто посвящает большую часть 
жизни научным исследованиям, кто стремится к познанию нового и не останавли-
вается перед трудностями, творческого вдохновения, подтверждения самых смелых 
гипотез и блестящих защит! 

Начальник НИ и РИО Е.А. Худякова 

Познанье — сердца яркий свет

ролева, студентки И. Исакова и Е. Креко-
ва. Они познакомились с преподавателя-
ми и студентами финского университета, 
их учебными аудиториями, умными, ин-
тересными и современными тренажера-
ми, на которых отрабатываются основ-
ные навыки будущих медицинских ра-
ботников. Дважды, в 2010 и 2011 годах, 
мы принимали участие в «International 
Intensive Week» в университете Лауреа, 
где выступали с докладами и презента-
циями – получили два сертификата уча-
стника Международной недели и один 
сертификат Международного симпозиу-
ма. В октябре 2010 года к нам приезжала 
Сейа Паасавара – директор университе-
та Лауреа. В планах колледжа – дальней-
шее развитие этого сотрудничества, но-
вые взаимные поездки студентов и пре-
подавателей. 

Коллектив КЖМ

10 ноября 2011 года в Курганском институте железнодорожного 
транспорта прошли педагогические чтения «Система подготов-

ки специалистов в отраслевом вузе», посвященные 55-летию УрГУПС.
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знай наших!

25 октября состоялась встреча сту-
дентов нашего университета с Советом 
студентов-целевиков, начальником сек-
тора реализации моложенной полити-
ки О.Н. Шестовой, председателем до-
рожного Совета молодых специалистов 
А.В. Поспеловым, председателем Со-
вета молодых специалистов Екатерин-
бургского региона К.С. Костылевым и 
Д.В. Логуновой. Событие было посвя-
щено информированию первокурсников. 

Направо пойдешь – к целевикам попадешь
Совет студентов-целевиков 

УрГУПС активно шагает в ногу 
со временем. Участвует в меро-
приятиях, является генератором 
интересных и творческих идей, 
организует разнообразные встре-
чи… Кстати, о встречах.

В игре принимали участие 
студенты девяти вузов Екате-
ринбурга. Их задачами были 
формирование партии, разра-
ботка политической програм-
мы и её творческое воплоще-
ние на конкурсе.

Студенты УрГУПС при-
няли активное участие в этом 
мероприятии. Нами была 
выдвинута «Партия нерав-
нодушной молодежи», лиде-
ром которой стала студент-
ка строительного факультета 
Таисия Чернушевич.

В ходе подготовки к игре 
мы отсняли и представили 
свой видеоролик на конкур-
се творческих работ «Моло-
дые! На выборы!», разработа-
ли стратегический имидж на-
шей команды, программу пар-
тии. Пришлось потрудиться, 
потому что наш университет 
впервые принимал участие в 
подобном мероприятии. Не-

Один за всех – все за одного
28 октября 2011 года состоялась межвузовская 

ролевая игра «Выбираем депутатов», орга-
низатором которой стала избирательная комиссия 
Свердловской области. Игра проводилась с целью по-
вышения правовой культуры молодых избирателей, 
использования творческого потенциала  молодежи в 
период подготовки и проведения федеральных и ре-
гиональных избирательных кампаний, актуализации 
интереса к проблемам организации и подготовки вы-
боров, формирования теоретической и практической 
готовности молодых и будущих избирателей.

смотря на трудности, сам 
процесс подготовки оказался 
очень увлекательным! У нас 
быстро образовалась дружная 
сплоченная команда, ребята 
прониклись духом нашей пар-
тии и были готовы предста-
вить ее на большой сцене.

На финальном мероприя-
тии игры каждый универси-
тет представил свою партию. 
Порядок выступления команд 
определялся путем жеребьев-
ки. Наш университет выступал 
под номером 7. В своем высту-
плении мы решили осветить 
пять основных направлений 
в молодежной политике: об-
разование, работа, наука, эко-
логия и демография. В каж-
дом из этих направлений есть 
свои проблемы – мы постара-
лись предложить правильные 
решения. Выступление допол-
нили яркой и позитивной фи-
нальной песней, призываю-

щей проголосовать за нашу 
партию. После выступления 
команд-партий был проведен 
конкурс среди лидеров пар-
тий, на котором ребята зада-
вали друг другу вопросы.

Заключительный этап 
игры – голосование. Органи-
зацию и проведение голосо-
вания обеспечили участковые 
молодежные избирательные 
комиссии. Все происходило 
как на настоящих выборах: 
помещения были оборудо-
ваны специальными кабина-
ми для тайного голосования 
и ящиками, предусмотрены 
места для членов участковых 
молодежных избиратель-
ных комиссий с правом ре-
шающего голоса и наблюда-
телей. Проголосовать можно 
было только при предъявле-
нии паспорта и студенческого 
билета. После этой процеду-
ры избирательные комиссии 
произвели подсчет голосов и 
определили результаты.

 Команда нашего универ-
ситета была признана лучшей 
в номинации «Командный 
дух». Наконец, на основании 
протоколов участковых изби-
рательных комиссий, были 
определены и оглашены ре-
зультаты голосования. Жаль, 
но наша партия набрала не-
большое количество голосов, 
так как команда болельщиков 

от нашего университета при-
шла не в полном составе.

В финале все участники 
были награждены почетными 
грамотами и памятными при-
зами – футболками с эмбле-
мой «Избирательная комис-
сия Свердловской области».

Я была поражена мас-
штабностью мероприятия и 
той ответственности, с кото-
рой студенты вузов подошли 
к делу. В зале собрались ко-
манды поддержки всех уни-
верситетов. Было много яр-
ких выступлений. Велико-
лепная игра актеров, юмори-
стические сцены, множество 
танцевальных и вокальных 
номеров, интересные видео-
ролики, буквы и фигуры из 
рук, подсвеченные неоном, 
шикарные костюмы… И, ко-
нечно же, студенты показа-
ли свое видение проблем мо-
лодежи и предложили ориги-
нальные решения. Молодые, 
энергичные, позитивные, ак-
тивные – вот кто должен го-
лосовать на выборах, вот кто 
должен брать всю инициати-
ву в свои руки!

Теперь мы твердо решили, 
что впредь наш университет 
должен участвовать в таких 
мероприятиях, чтобы пока-
зать, что студенты УрГУПС – 
самые лучшие и дружные! 

Екатерина Сыкова, Шм-418

Новоиспеченные студенты узнали дея-
тельности Совета, о мероприятиях, про-
водимых им, открыли для себя возмож-
ности и перспективы активистов.

Представители Свердловской желез-
ной дороги рассказали первокурсникам 
о Совете молодых специалистов, органи-
зовали обсуждение будущего карьерного 
роста, индивидуально проконсультиро-
вали желающих по вопросам трудоуст-
ройства. Начать устанавливать контакты 
с нужными людьми необходимо прямо 
сейчас – это, собственно, и было скры-
той целью данного мероприятия.

Студентам первого курса была пре-
доставлена полная информация о спор-
тивных соревнованиях, культурно-мас-
совых мероприятиях, общественной ра-
боте, в которой могут принимать участие 
целевики. Думаю, первокурсники хоро-

шо осознали, что быть студентом-целе-
виком – почетно, ведь студент-целевик в 
первую очередь – потенциал Свердлов-
ской железной дороги! 

Наталья Смирнягина, Д-210
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международные связи

Вроде бы темп задался, 
работа шла, команда совета 
сформировалась. Но нам все 
же чего-то не хватало. Ка-
ких-то навыков, знаний, но-
вых идей… И вот мы отпра-
вились на мероприятие, ко-
торое как раз сочетало в себе 
весь комплекс необходимых 
для нас качеств. «Совместная 
программа тренингов для со-
ветов российских локальных 
BEST-групп» позволяла соз-
дать из состоявшегося сове-
та более сплоченную, полную 
энергией для работы коман-
ду. Наш университет пред-
ставляли трое студентов: сек-
ретарь группы BEST-Екате-
ринбург Вячеслав Майер, ви-
це-президент по корпоратив-
ным связям Савелий Маганов 
и я, президент нашей группы 
BEST-Екатеринбург. 

Мероприятие проходило 
в Москве на базе МГТУ им. 
Н.Э. Баумана. Туда приехали 
советы еще двух вузов нашей 
страны: УрФУ и СПбГПУ. Ко-
нечно же, в событии приняли 
участие и его организаторы – 
студенты МГТУ им. Н.Э. Бау-
мана. 

На протяжении трех ра-
бочих дней мы обсуждали на-
стоящие проекты и организа-
цию новых, разговаривали о 
сотрудничестве между уни-
верситетами.

Уже родилась идея прове-
дения совместных проектов! 

У нас была возможность 
посетить различные тре-
нинги. Первым из серии для 
меня стал тренинг на лидерст-
во. Мы рассмотрели различ-
ные типы лидеров, их плюсы 
и минусы, узнали, каким об-

Делу время, а потехе час!
В конце мая 2011 года локальная группа BEST-Екатеринбург-УрГУПС избрала 13-й 

совет, состоящий из шести человек: президент, секретарь, казначей, вице-
президент по кадровым вопросам, вице-президент по корпоративным связям, ви-
це-президент по связям с общественностью. Уже летом наш новый управленче-
ский состав начал активную деятельность. Первым серьезным событием, в ко-
тором нам выпал шанс поучаствовать, стала выставка инноваций «ИННОПРОМ-
2011». На этом мероприятии мы представляли нашу организацию, общались с 
представителями компаний, стараясь привлечь тех, кто заинтересован в сотруд-
ничестве с нами. Затем состоялась историко-экологическая экспедиция по реке 
Чусовая с участием иностранных студентов. Об этом я рассказывала в одном из 
предыдущих номеров. А после мы проводили рекламную акцию среди абитуриен-
тов УрГУПС, распространяя информацию о нашей организации.

разом направления лидерст-
ва работают на практике. Ин-
тересно, что когда я пришла 
на лекцию по менеджменту, 
то услышала тот же матери-
ал, который был на тренин-
ге. Информация, полученная 
на лекции, воспринималась 
очень легко. Менеджмент – 
это управление, а я, по сути, 
являюсь менеджером груп-

пы. Вот те главные навыки 
в BEST, которые могут при-
меняться сейчас и в будущем. 
Это навыки лидерства.

Следующий тренинг был 
посвящен эффективным соб-
раниям, что было тоже очень 
полезно для нашего совета. 
Ведь каждую среду в локаль-
ной группе проходят офици-
альные собрания. Важно, что-

бы они проходили с пользой 
и без лишней траты времени. 
Тренеры рассказали о секре-
тах подготовки к собранию, о 
необходимых для эффектив-
ного собрания материалах и 
о функциях спикера. 

В завершении мы посе-
тили тренинг по управлению 
временем. Для лидеров груп-
пы управлять таким понятием 
особенно важно. Помимо уси-
ленной работы по развитию 
международной деятельности 
УрГУПС (имеется в виду ра-
бота в BEST), поездок на раз-
личные международные со-
бытия, существует еще уче-
ба, дополнительные секции… 
А ведь еще надо успеть пере-
кусить, поспать и просто про-
гуляться на свежем воздухе! 
Да лидером быть не просто, 
однако молодому организму 
космические перегрузы даже 
полезны. Вот мы и учились 
тому, как уместить в 24 часах 
все, что хочешь сделать, из-
влечь из этого максимальную 
пользу, не потеряв при этом 
драгоценные минуты.

Больше всего нам нрави-
лось время, предоставленное 
для общения, обмена опытом, 
обсуждения новых идей. Ин-
тересно было узнать, с каки-
ми проблемами столкнулись 
президенты трех остальных 
российских вузов, как они 
выстраивают свой распоря-
док дня, как проводят свои 
собрания. 

Время пролетело быст-
ро – снова пришла пора рас-
ставаться. Но мы продолжа-
ем держать связь друг с дру-
гом, делимся новыми идеями, 
находим варианты сотрудни-
чества.

Теперь я с уверенностью 
могу сказать, что 13-й совет 
локальной группы BEST-Ека-
теринбург-УрГУПС представ-
ляет собой мощный двига-
тель, который готов развить 
невероятную скорость и при-
вести УрГУПС к высоким дос-
тижениям в области междуна-
родных связей. 

Президент группы 
BEST-Екатеринбург-УрГУПС 

Екатерина Деркач
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творческие коллективы

С одной стороны, наша студия все-
гда отличалась сильными сольными вы-
ступлениями. А с другой – это одновре-
менно было и минусом: зачастую тре-
бовалось представить именно компо-
зицию, а не сольный номер. До сих пор 
не удавалось найти тех самых связую-
щих звеньев для полноценной компози-
ции. Но теперь первый шаг к достиже-
нию этой цели уже сделан. Новенькие 
ребята без труда влились в коллектив и 
приняли активное участие в подготовке 
к выступлению на Дне первокурсника – 
получили свой первый опыт выступле-
ний на сцене. 

Хочется отдельно сказать пару слов о 
самом выступлении. Тема была выбрана 
достаточно серьезная – желание челове-
ка быть свободным, независимым. Пер-
вая часть номера – в привычном жанре 
слова – подтолкнула, пожалуй, даже за-
зевавшегося зрителя задуматься о сво-
ей свободе. Пока зал был погружен в ат-
мосферу поиска ответов, логичным и в 
какой-то мере неожиданным продол-
жением стала вторая половина номера, 
заостряющая внимание на билете в но-
вую студенческую жизнь, который по-
лучили вчерашние абитуриенты. А той 
самой неожиданностью стал непривыч-
ный формат для литературной студии. 

Слово – не воробей
С началом учебного года все творческие коллективы накрывает вол-

ной талантливых ребят, поступивших в наш университет. Не стала 
исключением и литературно-музыкальная студия «Слово». Разговорный 
жанр является одним из самых сложных, поэтому за время своего суще-
ствования коллектив не мог похвастаться большим составом. Кажет-
ся, что любовь к поэзии у современных студентов совсем угасает. Но, 
вопреки этому, не успели мы повесить объявление о приглашении в наш 
небольшой дружный коллектив, как уже на следующей неделе встречали 
ребят, которые «пришли за вдохновением», и, конечно же, с желанием 
выступать на сцене, попутно раскрывая свои творческие таланты.

Действительно: ну кто ожидал услышать 
рэп?! Наш руководитель Ольга Валерьев-
на Зиновьева очень переживала по это-
му поводу. Как ляжет на прозу такой со-
временный жанр? Но переживания ока-
зались напрасными – смелая идея была 
встречена с восторгом. 

Но вернемся к нашей проблеме. Не 
секрет, что многие студенты, оторвав-
шись от родного дома, с уверенностью 
говорят: «Наконец-то я стал свобод-
ным!» Так ли это на самом деле? Свою 
точку зрения на этот спорный вопрос 
и попыталась донести до зрителя сту-
дия «Слово» представленной компози-
цией. Причем совмещение двух, на пер-
вый взгляд совсем не имеющих ничего 
общего, жанров получилось успешным – 
выступление отличалось своей целост-
ностью, ребята гармонично дополняли 
друг друга. 

Стоить отметить, что слова и му-
зыку участники студии «Слово» пишут 
сами (наверно по ночам, когда каприз-
ные музы наиболее активны). Хочется 
пожелать дальнейших творческих успе-
хов коллективу! Наши двери открыты 
для всех желающих попасть в этот уди-
вительный мир – мир поэзии. 

 Ярослав Ялунин, МФ

Подари мне романтику

Подари мне романтику – 
И я стану твоей,
От макушки до пальчиков
Твоих снов до идей.

Окунувшись в дно нежности,
Доброты и любви.
Незачем эти внешности, 
Пересказы: «Пойми»…

Ссоры, слезы и ревности 
Убегут по путям,
Опоздают лишь ценности 
К временным поездам.

Буду рядом и в горести, 
В счастье – только с тобой,
Разделю долю совести-
Превратиться прямой.

Я отдамся вся полностью, 
Той, все милой, простой,
С чудной сказочной скромностью,
Но совсем не пустой.

Екатерина Несенюк, ЭМФ

Серебряная волна

В моей весне ты стал рассветом. 
Я верила, жила тобой! 
Но осенью ты стал закатом, 
Вдаль уходящую волной. 

И очередной раз обжигая, 
Взгляд бросишь строгий, очень злой! 
Я не игрушка! Я живая! 
А ты пластмассовый… пустой! 

Вновь грациозность обретая, 
Я продолжаю быть чудной. 
Но вот кому нужна такая, 
Вдаль уходящая волной? 

Но отблески заката слышно! 
Они темнее день за днём. 
И этот цвет кровавой вишни… 
Уже не нужен! Он чужой! 

Я думала о сердце вечном! 
С таким же цветом за волной… 
Всё оказалось… чем-то встречным 
И уходящим за тобой. 

Лишь глупости побольше было. 
Немного стала я другой. 
И, собирая в сердце силы, 
Я становлюсь серебряной волной!

Ирина Куликова, МФ

6 и 7 декабря в главном читаль-
ном зале библиотеки BEST-УрГУПС 
проводит для студентов и выпу-
скников День Карьеры. В рамках 
мероприятия будут организованы 
круглые столы и деловые игры с ве-
дущими компаниями Екатеринбур-
га. Задумайся о своей карьере уже 
сегодня!

объявление
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наши увлечения

У многих людей, в какой 
бы области они ни работали, 
вне зависимости от возраста, 
сильны симпатии к железной 
дороге, к локомотивам и ва-
гонам. Не могут быть равно-
душными ко всему этому и 
студенты из творческой груп-
пы железнодорожного моде-
лизма «Левша». 

Клуб «Левша» был осно-
ван в нашем университет в 
2007 году – недавно участни-
ки отметили свое четырехле-
тие. Ребята полны оптимиз-
мом и творческими идеями, 
активно принимают участие 
в конкурсах железнодорож-
ного моделизма, занимают-
ся разработкой и строитель-
ством различных проектов по 
заказу университета. 

Ребятам необходимо до-
биться полного соответст-
вия внешнего эффекта моде-
лей тому впечатлению, кото-
рое производят локомотивы 
и вагоны настоящей желез-
ной дороги. Участники клуба 
проявляют себя как конструк-
торы, макетчики, художники-
декораторы и электронщики.

Как рассказывают сами 
участники, интерес к столь не-
обычному творчеству появил-
ся у них еще в детстве. Чувст-
во восторга перед железной 
дорогой, возникшее в детстве, 
остается на всю жизнь и час-
то проявляется в увлечении 
железнодорожным моделиз-
мом. Именно эти люди стро-
ят оригинальные модели под-
вижного состава, воплощают 
в жизнь макеты станционных 
и других зданий железнодо-
рожного назначения, создают 
действующие макеты.

Наш клуб участвовал во 
всероссийской акции «Ночь 
музеев – 2011», где предста-
вил макет «Город идей». Ди-
ректор музея Светлана Ар-
кадьевна была очень рада 
снова увидеть наш макет. 
Были проведены переговоры 

Мал золотник, да дорог
У кого не захватывает дух и не вызывает восхищение, когда мимо мчится ско-

рый поезд?! Вот он только что прогрохотал мимо станции, взбудоражив вих-
рем окружающий покой, и, изгибаясь как змея, плавно исчез за поворотом. Не про-
шло и минуты, а на светофоре красный сигнал сменился на желтый. Еще минута-
другая – и загорится зеленый. Путь снова открыт.

о дальнейшем сотрудничестве 
музея и будущих выставках.

Не обошлась и междуна-
родная выставка «Иннопром-
2011» без участия наших сту-
дентов из организаций «BEST» 
и «Левша». На выставке были 
представлены два макета. 
Один из них предваритель-
но доставлен из филиала Ур-
ГУПС в Нижнем Тагиле. Эту 
поездку клубу не забыть ни-
когда – столько всего в ней 
приключилось! Вокруг маке-
тов собралась целая толпа вос-
торженных зрителей. Особен-
но наше творчество привлекло 
внимание юных посетителей. 
Для регулирования и управле-
ния макетами были установле-
ны специальные графики дви-
жения поездов. 

Сейчас мы работаем над 
новым проектом «ЕК мо-
дуль». Масштабы и планиров-
ка макета согласованы и одоб-
рены с моделистами ВОЛЖД 
(общество любителей желез-
ных дорог). Этот проект по-
зволит принимать участие в 
выставках регионального, 
общероссийского и междуна-
родного уровня с возможно-
стью объединяться в творче-
ских идеях с другими участ-
никами. 

В начале октября прошли 
экскурсии на кафедре УЭР. 
О нелегком деле диспетче-
ра в подробностях рассказал 
Александр Картавый. Наш 
клуб побывал на объединен-
ном посту «Свердловск – Сор-
тировочный» – старший элек-
тромеханик Андрей Милень-
ких ввел нас в курс дела.

Теперь, благодаря этим 
экскурсиям, мы имеем ре-
альное представление о ра-
боте станции. Эта ценная ин-
формация поможет нам при 
создании собственной стан-
ции, правда – в другом мас-
штабе. В октябре – ноябре 
приняли участие в выставке 

ОБЪЯВЛЯЮТСЯ ВЫБОРЫ 
НА ДОЛЖНОСТЬ ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРОЙ

«Механика деформируемого твердого тела, 
основания и фундаменты»

Срок подачи заявлений
с 02 декабря 2011 г. по 12 января 2012 г.

Документы направлять по адресу:
620034, ул. Колмогорова, д. 66,

Ученый совет, ауд. Б2-71
тел. (343) 221-24-44

внимание!

музея истории, науки и тех-
ники, посвященной историче-
ской ветке «Пермь–Кунгур–
Екатеринбург».

 Воссоздать в миниатюр-
ных моделях-копиях или ма-
кетах историю русских, со-
ветских и российских желез-
ных дорог — интереснейшая 
задача, которой занимаются 
студенты нашего университе-
та. Конечно, один человек не 
сможет осуществить ее. Одна-
ко коллективу любителей-мо-
делистов клуба «Левша» та-
кая задача под силу! 

Максим Марамыгин, 
руководитель клуба «Левша»
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Целями мероприятия ста-
ли возрождение и развитие 
дворовых (народных) видов 
спорта, определение уровня 
физподготовки родов войск, 
правоохранительных органов 
и студентов высших учебных 
заведений, патриотическое 
воспитание молодежи, поч-

Крепок телом – богат делом
В рамках Всероссийского фестиваля русской культуры «Дмитриев День», посвя-

щенного дню памяти святого великомученика Димитрия Солунского, во двор-
це игровых видов спорта «Уралочка» 4 ноября состоялся V военно-патриотиче-
ский спортивный праздник «Силовой Царский Марафон». 

тение памяти Святых Царст-
венных Страстотерпцев, при-
общение молодежи, военно-
служащих, сотрудников пра-
воохранительных органов к 
историческим и духовным 
традициям русского народа. 
В «Силовом Царском Марафо-
не» приняли участие военно-

Название учреждения
Выход силы Подкова Канат Командное

кол-во место очки кол-во место очки место очки очки место

Отряд Особого Назначения ГУ МВД России по Свердловской обл. ОМОН 24 (84 г.р.) 2 16 64 3 15  12 43 1

Оренбургское войсковое казачье общество 14 (96 г.р.) 10 8 70 1 17 2 16 41 2

Уральское таможенное управление 23 (78 г.р.) 5 13 57 5 13  12 38 3

Уральский Государственный Горный Университет (УрГГУ) 18 9 9 60 4 14 4 14 37 4

УФСКН (Управление федеральной службы РФ по контролю за оборотом наркоти-
ков по Свердловской области) 23 (81 г.р.) 4 14 56 6 12  8 34 5,6,7

Уральский институт Государственной противопожарной службы МЧС России 19 8 10 65 2 16  8 34 5,6,7

Уральский Федеральный Университет (УрФУ) 20 (90 г.р.) 7 11 47 12 6 1 17 34 5,6,7

Уральский государственный университет путей сообщения (УрГУПС) 26 1 17 50 10 8  8 33 8

Главное Управление МЧС России по Свердловской области 24 (80 г.р.) 3 15 52 9 9  8 32 9

Уральский юридический институт МВД России 20 (92 г.р.) 6 12 55 7 11  8 31 10

Уральское региональное командование внутренних войск МВД России 14 (90 г.р.) 11 7 55 7 11  12 30 11

Спецназ ГУФСИН России «Россы» 13 12 6 50 10 8 3 15 29 12

ГИБДД Свердловской обл. 8 15 3 37 14 4  12 19 13

ГУФСИН (Главное Управление Службы исполнения наказаний) России по Сверд-
ловской обл. 3 16 2 38 13 5  8 15 14,15

Российский государственный профессионально-педагогический университет 
(РГППУ) 11 14 4 35 15 3  8 15 14,15

Управление МВД России по г. Екатеринбургу 12 13 5 29 17 1  8 14 16

Управление Федеральной службы судебных приставов по Свердловской обл. 0 17 1 32 16 2  8 11 17

служащие, сотрудники право-
охранительных органов, а так-
же команды высших учебных 
заведений.

Среди сильнейших муж-
чин, служащих в воинских 
подразделениях и правоохра-
нительных органах УрФО, а 
также учащихся вузов Екате-
ринбурга проводились сорев-
нования по следующим дисци-
плинам: 

1. II Турнир «Подъем си-
лой из виса в упор на перекла-
дине» («выход на две»). Тур-
нир проводился в рамках вы-
полнения программы по воз-
рождению дворовых видов 
спорта «Спортивный турник 
в каждый двор».

2. Силовое упражнение 
«Подкова».

3. Командное перетягива-
ние каната.

Лучшие результаты наша 
команда показала в упражне-
нии «Подъем силой из виса в 

упор на перекладине», в кото-
ром Владимир Хромцов, вы-
полнив больше всех повторе-
ний за 1 минуту, занял первое 
место. 

Еще чуть-чуть – и мы бы 
попали в тройку сильнейших 
команд. Надеемся, что в сле-
дующем году интерес к этому 
мероприятию вырастет, поя-
вится большее число желаю-
щих защищать честь люби-
мого университета и поддер-
жать родную команду. А руко-
водство УрГУПС сделает всё 
возможное, чтобы в дальней-
шем спортивные достижения 
только увеличивались. 

В завершении хочу побла-
годарить ребят, нашедших 
время и изъявивших желание 
принять участие в этом спор-
тивном празднике. 
Юрий Могильников, специалист 
по организации спортивных ме-

роприятий УрГУПС


